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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diputada de Morena denuncia al alcalde de Zacapu por violencia de género 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/diputada-de-morena-denuncia-al-alcalde-de-
zacapu-por-violencia-de-genero/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/edil-de-zacapu-es-denunciado-por-
violencia-politica-contra-diputad/ 
https://postdata.news/denuncia-diputada-de-morena-por-violencia-politica-de-genero-al-
edil-de-zacapu/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputada-de-morena-denuncia-a-alcalde-de-
zacapu-por-violencia-politica-11442386.html 
Ante la Fiscalía General del Estado (FGE), la diputada local del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Mónica Valdez Pulido, presentó la denuncia por violencia 
política de género en contra con el alcalde de Zacapu, Luis Felipe León Balbanera por 
ataques no solo físicos sino también verbales a través de sus operadores políticos. A la 
afueras de la Fiscalía estatal, la legisladora de Morena informó a los medios de 
comunicación sobre la denuncia penal que presentó contra el alcalde del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y varios personajes de su equipo que trabajan en el 
Ayuntamiento de Zacapu. La ex militante perredista acompañada por el dirigente de 
Morena, Juan Pablo Celis Silva, acusó al alcalde directamente de varios ataques en su 
contra que se han presentado desde hace más de año, por el trabajo que ha hecho en el 
municipio por ser diputada del partido guinda. 
 
Diputada del PT urge a autoridades instalar mesa de seguridad para garantizar a 
candidatas su participación 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/diputada-del-pt-urge-a-autoridades-instalar-
mesa-de-seguridad-para-garantizar-a-candidatas-su-participacion/ 
La diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga Gutiérrez, urgió a las autoridades 
electorales a instalar la mesa de seguridad y un protocolo inmediato de atención de 
violencia para los candidatos, con especial énfasis en las mujeres, quienes son las que 
corren mayores riesgos en campañas. A unas semanas de que arranquen las campañas 
electorales en el tema federal, ya que este periodo iniciará el 1 de marzo, la legisladora por 
el distrito de Uruapan, consideró indispensable que la mesa de seguridad sea instalada en 
Michoacán a la brevedad para que se inicien a tomar medidas contundentes hacia quiénes 
serán los candidatos de las elecciones 2024. La diputada del PT, insistió en que la mesa 
de seguridad servirá para que en este caso, las mujeres que serán candidatas a un cargo 
de elección popular en el estado puedan tener una atención más rápida cuando son 
violentadas, ya que al presentar la denuncia o queja ante los órganos electorales este 
procedimiento es tardado para resolverse cuando las campañas si acaso tendrán una 
duración de poco más de un mes. 
 
Consultarán a grupos vulnerables sobre Ley de Educación; costarían 10 mdp 
https://www.quadratin.com.mx/politica/consultaran-a-grupos-vulnerables-sobre-ley-de-
educacion-costarian-10-mdp/ 
Luego de un año y nueve meses de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
declaró inválidos diversas porciones de la Ley de Educación, el Congreso del Estado está 
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en condiciones de realizar las consultas ordenadas a pueblos indígenas, comunidades 
afrodescendientes y personas con discapacidad. La semana pasada los integrantes de la 
Junta de Coordinación Política se reunieron con los del Comité de Administración y Control 
y de las comisiones de Educación y de Pueblos Indígenas y ya solo es cuestión de 
procedimientos administrativos, afirmó el diputado Marco Polo Aguirre, integrante de la 
Junta. En la reunión las diputadas Belinda Hurtado y Brenda Fraga, presidentes de las 
comisiones responsables de llevar a cabo las consultas, propusieron la contratación de una 
empresa y presentaron un proyecto y un método que desde el punto de vista del diputado 
Aguirre es bueno y la empresa tiene la capacidad para realizar las consultas.  
 
Desaprovecha Congreso transparentar el manejo de la ASM: Marco Polo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desaprovecha-congreso-transparentar-el-manejo-
de-la-asm-marco-polo/ 
El Congreso del Estado desaprovechó la oportunidad de transparentar el manejo financiero, 
de desempeño y de cumplimiento de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), a través 
de las auditorías externas autorizadas por el pleno de la 75 Legislatura, lamentó el 
presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo 
Aguirre. Consideró que fue una muy buena oportunidad para la transparencia y la rendición 
de cuentas, pero empujar el tema nuevamente ya sería muy sospechoso, porque las 
auditorías debieron iniciarse a partir de que se aprobó el decreto, no un año después porque 
solo se seguirá enredando algo que está enredado.  “Ahorita ya no es momento porque ya 
hay otro auditor y hay muchos temas políticos y el resultado que sea, bueno o malo, va a 
parecer un asunto político”, indicó quien impulsó las seis auditorías externas al órgano 
técnico de fiscalización del Congreso del Estado. 
 
Sin respuesta de Contraloría, denuncia en contra de funcionaria de la ASM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-respuesta-de-contraloria-denuncia-en-contra-
de-funcionaria-de-la-asm/ 
La Contraloría Interna del Congreso del Estado no ha dado respuesta a la denuncia 
presentada por los diputados integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior 
de Michoacán, con la que pedían la suspensión y separación de Vanessa López Carrillo 
como titular de la Unidad de Evaluación y Control de la ASM. La diputada María Guadalupe 
Díaz, integrante de la comisión, dijo que van a solicitar un informe sobre el avance de la 
investigación, ya que la presentaron desde el 21 de julio de 2023 y, a la fecha, la Contraloría 
no ha emitido un resolutivo sobre las faltas cometidas por la funcionaria parlamentaria quien 
se mantiene en el cargo. Indicó que se pidió la medida cautelar de suspensión y separación 
del cargo porque se presumía que existiría una obstaculización de su parte durante el 
proceso donde se le determinara la posible Falta Admirativa, además de que con sus actos 
de suscribir contratos sin tener la facultad expresa en la ley para celebrarlos, podría causar 
un daño al erario del Poder Legislativo. 
 
Boletines: 
 
Suman esfuerzos para mejorar ludoteca del Congreso del Estado Stasple y Lupita 
Díaz 
Con el objetivo de mejorar las instalaciones de la ludoteca del Congreso del Estado, el líder 
sindical del STASPLE, Rogelio Andrade Vargas y Edelmira Mendoza, Secretaria de Trabajo 
y Conflicto Social, realizaron un recorrido con la diputada Lupita Díaz Chagolla, por este 
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espacio en el que se brinda atención a las y los niños del los trabajadores del Poder 
Legislativo. En el lugar, las encargadas del área, expusieron las necesidades que se tienen, 
como es reparar las goteras, pintura, mobiliario, útiles, y juegos infantiles, con el objetivo de 
que los hijos de los trabajadores puedan estar en un espacio en mejores condiciones. 
 
Juan Carlos Barragán recibe apoyo de la Iglesia Católica a su iniciativa para regular 
uso de pirotecnia 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, buscará que en el último periodo legislativo, se 
apruebe la iniciativa para regular el uso y manejo de la pirotecnia en el Estado. Lo anterior, 
tras conocer que la Iglesia Católica, a través del arzobispo Carlos Garfias, está a favor de 
la iniciativa de reforma que busca sancionar esta práctica cuando se realiza de manera 
irregular.  
 
Seguiremos trabajando contra la desigualdad social: Julieta Gallardo 
Seguiremos trabajando contra la desigualdad social, por ser ésta el más grande problema 
nacional, de carácter estructural, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro señaló que como legisladora 
ha asumido un compromiso claro en contribuir a aliviar la problemática que enfrenta la gente 
por esa terrible desigualdad, la cual también impera en su región. 
 
Gloria Tapia ratifica su compromiso por la defensa del medio ambiente 
México es un país que destaca por su biodiversidad, ya que se ubica entre los cinco 
primeros lugares en el mundo, por el tamaño y riqueza natural, por ello, es importante seguir 
dando la batalla por su cuidado y preservación, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV legislatura del Congreso del Estado. Es así como la diputada por el Distrito de 
Zitácuaro ratificó su compromiso en la defensa del medio ambiente, teniendo presente que 
la región del oriente michoacano es vasta en recursos, y su protección es clave para la 
biodiversidad del estado. 
 
Con lo nuevo se dará legitimidad y confianza a las y los ciudadanos: Víctor Manríquez 
Con lo nuevo se dará legitimidad y confianza a las y los ciudadanos, pues son éstas las que 
evidencian la calidad del desempeño y las capacidades de las y los servidores públicos, 
recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de 
Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador refirió 
que la asignación de cargos debe apoyarse en el mérito, las capacidades y la probidad en 
el desempeño de las actividades de los funcionarios. 
 
Presenta Mónica Valdez denuncias por violencia política en razón de género 
La diputada por el Distrito de Zacapu, Mónica Valdez Pulido, acudió este miércoles ante la 
Fiscalía General del Estado y el Instituto Electoral de Michoacán, a presentar denuncias por 
violencia política en razón de género en contra de funcionarios del ayuntamiento de Zacapu. 
Las dos querellas fueron promovidas en contra de Luis Felipe León Balbanera, presidente 
municipal de  Zacapu, Julieta Ochoa Chávez, apoderada legal de la Asociación Civil “El 
Zacapu que todos Queremos A.C.”; y Salvador Alexis Jerónimo Puebla, secretario de los 
Jóvenes de la Dirección Municipal Ejecutiva del PRD en el municipio de Zacapu y 
funcionario público municipal. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Denuncia facción del PRD presuntas ilegalidades en Consejo Estatal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/denuncia-faccion-del-prd-presuntas-ilegalidades-
en-consejo-estatal/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/perredistas-denuncian-albazo-y-agandalle-del-
presidente-del-prd-en-sesion-del-consejo-estatal/ 
https://postdata.news/denuncian-injerencia-de-otros-partidos-politicos-en-el-consejo-
estatal-del-prd/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/militantes-del-prd-no-permitiran-la-conformacion-
del-consejo-electivo-este-domingo/ 
https://metapolitica.news/2024/02/14/en-antesala-de-definicion-de-candidaturas-en-el-prd-
crece-la-tension-al-interior-del-partido/ 
Perredistas integrantes de la corriente conocida como Movimiento por la democracia del 
PRD denunciaron presuntas ilegalidades en la sesión del Consejo Estatal celebrado el 
pasado lunes, por lo que adviertieron que impugnarán. En rueda de prensa, el presidente 
de la Mesa Directiva del Consejo Estatal del PRD, Marco Antonio Lagunas Vázquez, 
reprochó que hubo un albazo, un madruguete para designar a Norberto Antonio Martínez 
Soto como secretario de Asuntos Electorales.  
 
Partidos políticos están pendientes de avanzar en perspectiva de género: Carolina 
Rangel 
https://mimorelia.com/noticias/politica/partidos-pol%C3%ADticos-est%C3%A1n-
pendientes-de-avanzar-en-perspectiva-de-g%C3%A9nero-carolina-rangel 
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida, reconoció a los partidos políticos como institutos 
pendientes de avanzar en el tema de perspectiva de género desde su vida interna a través 
de reformas en sus lineamientos y estatutos. Si bien la funcionaria reconoció la necesidad 
de generar trabajos conjuntos entre dependencias e instituciones para garantizar la 
participación de mujeres, resaltó que la primera responsabilidad está en los partidos 
políticos, desde la protección de sus mujeres, como de evitar tener en sus filas a hombres 
violentadores. 
 
IEM con 4 quejas por violencia política; funcionarias aseguran que el número es 
mayor en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/iem-con-4-quejas-por-violencia-politica-
funcionarias-aseguran-que-el-numero-es-mayor-en-michoacan/ 
En este año, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha recibido un total de cuatro quejas 
por violencia política en razón de género hacia regidoras y funcionarias municipales, 
mismas que están siendo analizadas por los integrantes del Consejo General a fin de que 
puedan emitirse posiblemente medidas cautelares, si fuera el caso. Sin embargo, este 
número es muy menor al que se presenta diariamente al interior de las administraciones 
municipales o estatales, donde las mujeres están siendo violentadas políticamente, así lo 
refirieron distintas funcionarias como la titular del Instituto de la Mujer Moreliana, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca o la diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga 
Gutiérrez.  
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Colonias de Morelia, en el olvido por intereses electorales de Alfonso: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/colonias-de-morelia-en-el-olvido-por-intereses-
electorales-de-alfonso-torres-pina/ 
Las colonias de la capital michoacana viven en el abandono, se enfrentan a problemáticas 
de seguridad, carencia de servicios básicos y a una brecha enorme de desigualdad, 
condenó el promotor de los Comités de Defensa de la 4T en Michoacán, Carlos Torres Piña, 
quien a su vez lamentó que, por intereses electorales del presidente Alfonso Martínez 
Alcázar, dicha situación esté siendo ignorada. Esto, luego de que Torres Piña emprendiera 
un recorrido por diferentes colonias y tenencias de Morelia, a través del cual se encontró 
con un sinfín de demandas y necesidades de la ciudadanía, que en su mayoría tenían que 
ver con deficiencias en el suministro de servicios básicos. 
 
Si tiene quejas o denuncias en contra de Policía Morelia, que las presente: Alfonso 
Martínez a Ibarra Torres 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/si-tiene-quejas-o-denuncias-en-contra-de-policia-
morelia-que-las-presente-alfonso-martinez-a-ibarra-torres/ 
Después de las declaraciones emitidas por él secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres 
sobre que el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar está muy pendiente de las 
acciones sobre Guardia Civil y no de la Policía Municipal, éste pidió que de tener una 
denuncia o queja se las haga llegar. El edil moreliano expresó que es necesario que se 
haga este tipo de denuncias para seguir la depuración al interior de la corporación, sin 
embargo, resaltó que esto debería ser un tema para todas las áreas de seguridad.  
 
Morena Cierra Sus Puertas A Silvanistas, Señala Celis 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morena-cierra-sus-puertas-a-silvanistas-
senala-celis/ 
Tan solo por silvanistas, están eliminados de entrar a Morena, señaló, el líder estatal de 
Morena, Juan Pablo Celis Silva, quien deslindó a la fuerza política que preside de estar 
detrás de los conflictos internos que en estos momentos enfrenta el PRD. Ante los 
señalamientos de perredistas, donde presuntamente sería Morena quien busca debilitar al 
partido, sostuvo que no hay injerencia en el proceso interno del PRD, y ante cualquier 
intento, de ingresar a Morena “se les elimina en automático por ser Silvanistas”. 
 
Próximo viernes, AMLO en Morelia. 
https://moreliactiva.com/proximo-viernes-amlo-en-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/974525 
El delegado de la Secretaría del Bienestar en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, informó 
que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, vendrá a Morelia este próximo 
viernes. El presidente vendrá a las 3:30 de la tarde a las canchas del Deportivo Hijos del 
Ejército de la Revolución, mejor conocido como Venustiano. “Confirmada la visita de 
nuestro Presidente de México Andrés Manuel López Obrador a Michoacán.  
 
Obra de salida a Salamanca es una colección de irregularidades, señala Toño Plaza 
https://moreliactiva.com/obra-de-salida-a-salamanca-es-una-coleccion-de-irregularidade-
senala-tono-plaza/ 
“El puente de salida a Salamanca es una colección de irregularidades del Gobierno Estatal”, 
señaló el Dirigente de Michoacán Primero, Antonio Plaza Urbina, durante una visita física a 
la obra, después de que surgieran diversas señales de alarma en las últimas semanas. El 
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líder del partido llevó a cabo un recorrido por la obra que, a pesar de haber sido “inaugurada” 
hace cuatro meses y ser transitada por 150 mil autos al día, aún presenta tramos en 
construcción, residuos de materiales en la vía pública, secciones inconclusas y puntos 
donde se observa una improvisación de cambios al proyecto. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alfonso Martínez es “un caso perdido”: Elías Ibarra sobre tema de seguridad 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/alfonso-martinez-es-un-caso-perdido-elias-
ibarra-sobre-tema-de-seguridad/ 
https://metapolitica.news/2024/02/14/alfonso-martinez-confunde-la-gimnasia-con-la-
magnesia-elias-ibarra/ 
https://primeraplana.mx/archivos/974561 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres calificó como “caso perdido”, al presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar en el tema de seguridad, luego de la mesa 
de gobernabilidad que se llevó a cabo el pasado viernes 9 de febrero. El funcionario estatal 
explicó que durante la reunión, el edil no dio ningún tipo de información sobre este tema, 
por lo que resaltó que “no aportó nada”, lo que ha generado precisamente que no se tenga 
avance en dicha situación.  
 
De 18.2 mdp, derrama económica por concierto de Los Fabulosos Cadillac  
https://www.quadratin.com.mx/economia/de-18-2-mdp-derrama-economica-por-concierto-
de-los-fabulosos-cadillac/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/asistieron-mas-de-6-mil-turistas-al-concierto-de-
jalo-por-la-lectura/ 
Cuarenta mil asistentes y una derrama de 18.2 millones de pesos trajo consigo la 
celebración del concierto de Los Fabulosos Cadillacs, como parte del Festival Jalo por la 
Lectura que se realizó en Morelia durante el sábado 11 de febrero. Así lo dio a conocer el 
Secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, quien luego de destacar 
el éxito del evento y el saldo blanco, detalló que del total del aforo, más de 10 mil personas 
corresponden a turistas y visitantes, y de estos, 6 mil de estados vecinos.  
 
Mejorarán infraestructura en planteles educativos con entrega de 27.6 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/mejoraran-infraestructura-en-planteles-
educativos-con-entrega-de-27-6-mdp/ 
https://metapolitica.news/2024/02/14/con-la-escuela-es-nuestra-se-dispersaran-27-6-mdp-
en-apatzingan-ramirez-bedolla/ 
Al realizar la entrega de tarjetas del programa federal La Escuela es Nuestra por 27 millones 
600 mil pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que más de 9 mil estudiantes 
de 95 escuelas se beneficiarán con obras que mejorarán la infraestructura de los planteles 
de educación básica de Apatzingán. En comunicado de prensa, destacó que durante el año 
este programa apoyará con más de mil millones de pesos a las escuelas de Michoacán 
para las acciones que permitirán dignificar las instalaciones, realizando obras de mayor 
urgencia y que durante la administración federal suman 5 mil 600 millones de pesos.  
 
Sin llegar a la meta, 50% de proyectos emprendedores en Michoacán: Sedeco 
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https://www.quadratin.com.mx/economia/sin-llegar-a-la-meta-50-de-proyectos-
emprendedores-en-michoacan-sedeco/ 
En el camino del emprendimiento en Michoacán hay un grupo que, por diversos factores, 
no terminan su proyecto y quedan a medias tras pedir asesoría en las áreas de Espacio 
Emprendedor de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).  Eréndira García, jefa 
del Departamento de Vinculación Empresarial y Desarrollo de Productos, refirió que es al 
menos el 50 por ciento de michoacanos los que ya no pueden continuar con su idea y hacen 
una pausa o de plano desertan de su meta.   
 
Sigue la violencia política en Michoacán: Elvia Higuera  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sigue-la-violencia-politica-en-michoacan-elvia-
higuera/ 
La subsecretaria de Derechos Humanos y Población, del Gobierno del Estado, Elvia 
Higuera Pérez expresó su preocupación respecto a la persistencia de la violencia política 
de género dentro de los partidos políticos. Durante la sesión especial del Observatorio para 
la Participación Política de las Mujeres, la noche de este martes, Elvia Higuera lamentó que, 
a pesar de que la paridad de género representó un cambio significativo, también conllevó 
la manifestación de un fenómeno que estaba latente, la violencia política dirigida hacia las 
mujeres.  
 
Trazan Ramírez Bedolla y Sader ruta de regulación ambiental del aguacate  
https://www.quadratin.com.mx/politica/trazan-ramirez-bedolla-y-sader-ruta-de-regulacion-
ambiental-del-aguacate/ 
https://metapolitica.news/2024/02/14/ramirez-bedolla-y-sader-trazan-ruta-para-la-
certificacion-y-regulacion-ambiental-del-aguacate/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader), Víctor Villalobos Arámbula, establecieron ruta de coordinación para el 
fortalecimiento de la producción sustentable y ordenamiento del aguacate de Michoacán. 
En la reunión, en la que también participaron representantes de la industria aguacatera de 
Uruapan, se acordó instalar la siguiente semana una mesa técnica para avanzar con la 
certificación de huertos y empacadoras, y la estabilización del suelo para uso agropecuario.  
 
INAH ve factible apertura de túneles de Palacio de Gobierno en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/inah-ve-factible-apertura-de-t%C3%BAneles-de-
palacio-de-gobierno-en-morelia 
Ante la espera de un estudio complementario, el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) en Michoacán ve factible el proyecto de la apertura al público de los túneles 
subterráneos de Palacio de Gobierno en el Centro Histórico de Morelia. A decir del director 
de INAH, Marco Antonio Rodríguez Espinosa, el primer documento técnico que se realizó 
en el instituto, apunta a que el proyecto se realice y con ello repunte el interés de la 
ciudadanía en su patrimonio histórico. 
 
K’uínchekua, La Fiesta De Michoacán Regresa Del 14 Al 17 De Marzo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/kuinchekua-la-fiesta-de-michoacan-
regresa-del-14-al-17-de-marzo/ 
K’uínchekua, la fiesta de Michoacán, llega por tercer año consecutivo a la zona 
arqueológica de Las Yácatas, en Tzintzuntzan, para realizarse del 14 al 17 de marzo, 
informó el secretario de Turismo, Roberto Monroy García. Se espera la asistencia de 3 mil 
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asistentes por función, que verán en escena a 380 personas portadoras de las tradiciones 
de la entidad y a los artistas de las diferentes regiones del territorio, desde la Tierra Caliente, 
hasta la Meseta, Lacustre, Sierra Purépecha, Bajío, Occidente y Oriente.  
 
Llama Seimujer A No Normalizar La Violencia De Géner 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-seimujer-a-no-normalizar-la-
violencia-de-gener/ 
En este Día del Amor y la Amistad, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres Michoacanas (Seimujer) hizo un llamado a no normalizar la violencia de género y 
a fomentar relaciones saludables, externó la titular de la dependencia, Carolina Rangel 
Gracida. Desmitificar el amor romántico no significa desvalorizar el amor en sí mismo. Más 
bien, se trata de reconocer que el amor es complejo, diverso y que las relaciones saludables 
requieren trabajo, comunicación y compromiso mutuo, sin confundir esto con sacrificio ni 
sufrimiento de ningún miembro de la pareja, especialmente de las mujeres”, dijo.  
 
Con una inversión de mil 200 mdp, inicia construcción del segundo circuito periférico 
de Morelia 
https://metapolitica.news/2024/02/14/con-una-inversion-de-mil-200-mdp-inicia-
construccion-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/ 
https://postdata.news/inicia-scop-construccion-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) inició la construcción del 
segundo circuito periférico de Morelia, obra multianual que contará con una inversión de mil 
200 millones de pesos y que conectará las salidas Pátzcuaro y Quiroga. Este primer 
segmento contará con una nueva construcción de vialidad de 13 kilómetros de largo y dos 
entronques, con una capacidad de movilidad superior a los 5 mil 700 vehículos diariamente.  
 
Michoacán: hundirán más de mil arrecifes artificiales para aumentar pesca  
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-hundiran-mas-de-mil-arrecifes-
artificiales-para-aumentar-pesca/ 
La Comisión Nacional de Pesca (Compesca) anunció que se hundirán en la costa 
michoacana más de mil arrecifes artificiales para incrementar la pesca. Sólo falta levantar 
imagen de los que ya se encuentran instalados y comprobar que no hubo daño 
medioambiental. Raquel Yadira Andaluz Luna, encargada de las oficinas de Comisión en 
Michoacán, declaró que la inversión está hecha desde 2010, pero que no se habían 
instalado. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Hacen constructoras afiliadas a CMIC 90% de obras en Morelia: Alfonso  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hacen-constructoras-afiliadas-a-cmic-90-de-obras-
en-morelia-alfonso/ 
En lo que va de esta administración municipal en Morelia, el edil Alfonso Martínez destacó 
que se han destinado aproximadamente dos mil millones de pesos para obra pública, que 
implica un gran avance para la mejora de la capital del estado. Durante su intervención en 
el arranque de la Expo Construcción, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el munícipe refirió que su gestión ha priorizado empresas 
constructoras morelianas, y el 90 por ciento es afiliado a esta cámara empresarial.   
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¿Son parte del problema o por qué los protegen?”, cuestiona Alfonso Martínez al 
gobierno de Michoacán 
https://postdata.news/son-parte-del-problema-o-por-que-los-protegen-cuestiona-alfonso-
martinez-al-gobierno-de-michoacan/ 
https://moreliactiva.com/ustedes-son-quien-estan-en-campana-desde-un-ano-alfonso-
martinez-revira-al-secretario-de-gobierno/ 
Después de las declaraciones del secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres contra el 
presidente municipal de Morelia en materia de seguridad, el alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar cuestionó por qué el estado no ha dado solución al problema de abusos de 
autoridad que han hecho ciudadanos contra la Guardia Civil, al afirmar “son parte del 
problema o por qué los protegen”. Indicó que hasta el momento, la administración estatal 
no ha dado un puntual seguimiento a las más de 110 denuncias que han recibido en contra 
de la corporación, por lo que indicó que es fundamental que haya una respuesta para saber 
cómo lograrán “proteger” a la ciudadanía.  
 
En Morelia la obra pública es ejecutada por empresas morelianas: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/en-morelia-la-obra-publica-es-ejecutada-por-empresas-
morelianas-alfonso-martinez/ 
En Morelia, el 100 por ciento de la obra pública que genera el Gobierno Municipal es 
ejecutada por empresas locales, brindando oportunidades de empleo para muchas 
morelianas y morelianos, destacó el Presidente, Alfonso Martínez Alcázar. Previo a la corte 
del listón inaugural de la Expo Construcción CMIC Michoacán, el Alcalde informó que en lo 
que va de la actual administración y sin contar el 2024, se han ejercido más de 2 mil millones 
de pesos en obra pública.  
 
Se dan el “sí” 280 parejas en el Día de San Valentín, en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-dan-el-si-280-parejas-en-el-dia-de-san-
valentin-en-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dos-mil-parejas-se-dan-el-si-en-
michoacan-al-participar-en-bodas-colectivas/ 
En el marco del día de San Valentín, en Morelia se dieron el “sí” 280 parejas, en el jardín 
Morelos, quienes se suman a otras dos mil 646 en Michoacán, que aprovecharon del 
programa ¿Te quieres casar conmigo?, de la Dirección de Registro Civil. En entrevista con 
el director de la dependencia, Noel García Cancíno, declaró: “es el segundo año que se 
realiza este evento.   
 
Policía Morelia Destaca En Eficiencia Y Productividad Respecto A Otras 
Corporaciones: INEGI 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/policia-morelia-destaca-en-eficiencia-y-
productividad-respecto-a-otras-corporaciones-inegi/ 
Policía Morelia comparte los resultados del Censo Nacional de Seguridad Pública Federal 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), así como del Sistema Multifuente 
propio de la corporación, correspondientes al periodo de 2022 a 2023, que destacan 
indicadores que reflejan el desempeño y eficacia de nuestra corporación frente a otras 
entidades. Para dimensionar la magnitud, el censo arroja disminuciones de hasta el 60% 
en el número de puestas a disposición por parte de la Guardia Nacional.  
 
Realizan Expo Construcción 2024 en Morelia  
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-expo-construccion-2024-en-morelia-
11442827.html 
Este miércoles se inauguró la Expo Construcción 2024, en la ciudad de Morelia en la que 
participan diversos ponentes y 20 expositores que ofrecen productos y herramientas para 
dicho sector. El director de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Antonio Jesús Tinoco Zamudio, indicó que se realizará de 12:00 a 18:00 horas. La 
intención de este evento en el que participan proveedores y contratistas es fortalecer la 
economía del sector.  
 
Número de quejas de la GC y Policía Morelia están parejas: CEDH  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/numero-de-quejas-de-la-gc-y-policia-morelia-estan-
parejas-cedh/ 
La diferencia en el número de quejas entre la Guardia Civil y la Policía Morelia no es tan 
amplia, en cuanto a cifras, sin embargo, el territorio que abarca la policía estatal es mayor, 
informó el comisionado Estatal de Derechos Humanos, Marco Antonio Tinoco Álvarez. En 
entrevista con el ombudsman, explicó que la entre cada corporación es de seis quejas 
interpuestas por la ciudadanía, por presuntas violaciones a sus derechos humanos. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Proyecta UMSNH 23 mil espacios para nuevo ingreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-lugares-para-nuevo-ingreso-va-a-tener-
la-umsnh-11442940.html 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo prepara su próxima convocatoria de 
ingreso. Prevén al menos 23 mil espacios para los aspirantes, reveló la rectora Yarabí Ávila 
González, quien adelantó que la siguiente semana el Consejo Universitario abordará la 
convocatoria de nuevo ingreso.  
 
#UMSNH Filosofía E Historia Las Carreras Menos Solicitadas; Medicina, Odonto Y 
Enfermería Las + 
https://www.changoonga.com/2024/02/14/umsnh-filosofia-e-historia-las-carreras-menos-
solicitadas-medicina-odonto-y-enfermeria-las/ 
serán 23 mil nuevos espacios los que la Universidad Michoacana De San Nicolás De 
Hidalgo (UMSNH) estará ofertando para sus distintas carreras, así lo informó la rectora de 
la casa de estudios, Yarabí Ávila González. La rectora refirió que el número proporcionado 
es de manera preliminar, pues aún depende de cada director de carrera, envíe el número 
de espacios disponibles, teniendo hasta la próxima semana para definir el número exacto 
de matrícula aprobada.  
 
Dobles sueldos y fallecidos en nómina de la UMSNH, se corregirán con Auditoria 
Especial de la ASF: rectora 
https://moreliactiva.com/dobles-sueldos-y-fallecidos-en-nomina-de-la-umsnh-se-
corregiran-con-auditoria-especial-de-la-asf-rectora/ 
La rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila González, explicó que con la 
Auditoría Especial que se solicitó a la Auditoría Superior de la Federación se espera que se 
terminen ciertos vicios en la nómina de la universidad, como el caso de docentes fenecidos. 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-expo-construccion-2024-en-morelia-11442827.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-expo-construccion-2024-en-morelia-11442827.html
https://www.quadratin.com.mx/justicia/numero-de-quejas-de-la-gc-y-policia-morelia-estan-parejas-cedh/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/numero-de-quejas-de-la-gc-y-policia-morelia-estan-parejas-cedh/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-lugares-para-nuevo-ingreso-va-a-tener-la-umsnh-11442940.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-lugares-para-nuevo-ingreso-va-a-tener-la-umsnh-11442940.html
https://www.changoonga.com/2024/02/14/umsnh-filosofia-e-historia-las-carreras-menos-solicitadas-medicina-odonto-y-enfermeria-las/
https://www.changoonga.com/2024/02/14/umsnh-filosofia-e-historia-las-carreras-menos-solicitadas-medicina-odonto-y-enfermeria-las/
https://moreliactiva.com/dobles-sueldos-y-fallecidos-en-nomina-de-la-umsnh-se-corregiran-con-auditoria-especial-de-la-asf-rectora/
https://moreliactiva.com/dobles-sueldos-y-fallecidos-en-nomina-de-la-umsnh-se-corregiran-con-auditoria-especial-de-la-asf-rectora/


 
 
 
 

                                                15 de febrero de 2024 

“Es al capitulo mil sueldos, salarios y personal, ahí nos van a identificar desde pagos mal 
realizados, posibles pagos dobles, y otros elementos que será importante corregir, todavía 
cobran fallecidos, todavía tenemos observaciones de ello, pero estamos en la corrección, 
por eso me congratula esta auditoría, no vamos a salir bien librados pues es una cuestión 
de muchos años atrás, pero nos servirá para implementar esta mejora y hacer estas 
correcciones”, dijo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Michoacán ocupa el quinto lugar a nivel nacional en embarazo adolescente: José 
Murguía Magaña 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/michoacan-ocupa-el-quinto-lugar-a-nivel-
nacional-en-embarazo-adolescente-jose-murguia-magana/ 
Sin duda el embarazo adolescente es un fenómeno mundial con causas claramente 
conocidas y graves consecuencias sanitarias, sociales y económicas tanto para las 
personas afectadas como para sus familias y comunidades. Es por ello, que pudimos 
platicar con José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud (IMUSA), sobre 
este importante tema en el marco del Día de San Valentín, fecha que, además de celebrar 
el amor, invita a reflexionar y concientizar sobre la salud sexual.  
 
Hay atención psicológica y armonía en Casa Hogar Gertrudis Bocanegra: SEGOB 
https://postdata.news/hay-atencion-psicologica-y-armonia-en-casa-hogar-gertrudis-
sanchez-segob/ 
Después de que en días pasados, niñas de la Casa Hogar “Gertrudis Bocanegra” de 
Morelia escaparon de sus instalaciones debido a presuntos malos tratos, el secretario de 
Gobierno, Elías Ibarra Torres expuso que en el lugar están en perfecta “armonía”. Comentó 
que las menores se encuentran en perfecto estado nutricional y psicológico, ya que se ha 
trabajado precisamente para atender sus necesidades y con ello se asegura que puedan 
tener un desarrollo puntual durante su infancia y adolescencia. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Tocan a la puerta de su casa, sale y lo matan tras discusión, en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/tocan-a-la-puerta-de-su-casa-sale-y-lo-matan-tras-
discusion-en-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/video-asesinan-a-un-hombre-en-domicilio-al-sur-
de-morelia/ 
https://moreliactiva.com/asesinan-a-un-herrero-en-la-puerta-de-su-domicilio-en-una-
colonia-al-sur-de-morelia/ 
La mañana de este miércoles, un hombre fue asesinado después de haber sostenido una 
discusión con un sujeto en el acceso a su vivienda, al norte de la ciudad; la víctima ha sido 
identificada y su cadáver llevado a las instalaciones del anfiteatro local. Miguel C., de 49 
años, se hallaba en su casa cuando alguien llamó a la puerta, salió, en la calle Cuirindal, 
de la colonia Loma Bonita, y quien había tocado comenzó a discutir con el agraviado, de 
acuerdo a la información revelada por el primer respondiente de la Policía local.   
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Dan fuerte golpe a extorsionadores de comerciantes de frutas y verduras en Uruapan; 
desmantelan célula 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/14/dan-fuerte-golpe-a-extorsionadores-de-
comerciantes-de-frutas-y-verduras-en-uruapan-desmantelan-celula/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/14/uruapan-desmantelan-celula-de-
extorsionadores/ 
Continúan los resultados dentro de las tareas contra los extorsionadores de comerciantes 
y de productores frutícolas de Michoacán, ahora el personal de la Subsecretaría de 
Investigación Especilizada (SIE) de la Guardia Civil, de la Unidad Especializada de 
Combate al Secuestro (UECS) de la Fiscalía General del Estado y de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), desmantelaron una célula dedicada a ello en la región de 
Uruapan, presuntamente ligada al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Hay tres 
detenidos.  
 
Detienen en Buenavista a El Sigi, presunto extorsionador de limoneros de la región 
de Apatzingán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detencion-seguridad/detienen-en-
buenavista-a-el-sigi-presunto-extorsionador-de-limoneros-de-la-region-de-apatzingan/ 
Sigfrido Ch., mejor conocido como El Sigi, presunto extorsionador de limoneros de la región 
de Apatzingán, fue detenido en la localidad de Pinzándaro, perteneciente al municipio de 
Buenavista, en un reciente operativo de la Subsecretaría de Investigación Especilizada 
(SIE) de la Guardia Civil, de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS) de 
la Fiscalía General del Estado y del Lo anterior trascendió en la labor periodística. Se supo 
que "El Sigi" presuntamente se encargaba de operar las extorsiones contra los productores 
de limón apatzinguenses, quienes eran amenazados con ser "levantados" o con ser 
afectados con ataques contra sus instalaciones comerciales si no pagaban fuertes 
cantidades económicas. 
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